

札幌市立真駒内中学校 学校だより



けやき

令和6年(2024年)度第3号

発行日：令和6年(2024年)6月21日(金)

編集発行：札幌市立真駒内中学校

所在地：札幌市南区真駒内幸町3丁目1-1

新年度のあわただしい中で準備を進めてきた旅行的行事が各学年、無事実施されました。日常の学校生活では経験できない、さまざまな経験をすることができ、どの学年も充実した旅行的行事となりました。行事後は事後学習のまとめを通して、旅行的行事での経験を深めていました。各学年の活動の様子をお伝えします。

旅行的行事を終えて～学年主任の先生より～

1学年校外学習 『えこりん村』

1学年主任 八木 拓平

1学年は5月24日(金)に、恵庭市の「えこりん村」にて今年度の校外学習の活動を行いました。雨には当たらなかったものの、5月下旬としては気温が低く、風も冷たい中での学習となりましたが、生徒はみんな、元気いっぱいクイズラリーやレクを楽しんでいるようでした。保護者の皆様には、今回の校外学習についての御理解と御協力をいただきましたことに深く感謝申し上げます。ありがとうございました。

当日はまず、施設内の「銀河庭園」にて最初のクイズラリーを行いました。ここでは班単位の活動となり、事前に話合いで決めた計画に沿って、班で行動することを経験しました。クイズラリーを通してSDGsについても学び、更にえこりん村の豊かな自然を感じることもできたようでした。次に「ココワッカホール」にて「えこりん村」が取り組んでいるSDGsについて学び、ギネスにも認定された世界最大のトマトの樹の見学も行いました。昼食のキーマカレーには、実際に「えこりん村」で育った豚やお米が使われており、自分たちが普段食べているものの生産者の姿についても学ぶこともできました。午後には牧羊犬ショーを見て楽しみ、最後に初の学年レクも行いました。総務係が考えた内容を、総務係の進行で行い、生徒が自分たちの力で楽しむことを経験する良い時間になりました。

6月18日(火)の解団式でも話が合ったように、今回の活動が2年次の宿泊学習、3年次の修学旅行に繋がるように、日常生活や準備の大切さなど、学んだことを忘れないでほしいと思います。



2学年宿泊学習 『道央方面1泊2日』

2学年主任 田村 昂契

おかげさまで1泊2日の宿泊学習を無事終えることができました。保護者の皆様には旅行に関わる準備や当日の見送りなど、大変お世話になりました。ありがとうございました。

さて、今回の宿泊学習の目的は大きく2つありました。

一つ目は体験活動です。弥生時代から続く稲作(田植え)と、最先端の技術で未来を創るロケット工作を五感で体験してきました。また、「思うは招く」と題した植松社長のお話を直接聞くことで、自分自身の価値観が揺さぶられた生徒も多かったようです。学校の外に出て本物に直に触れる体験は、まさに宿泊学習の醍醐味と言えるものでした。

目的の二つ目は仲間づくりです。旅の中で互いに助け合い、支え合う生徒たちの姿はとても頼もしく感じました。また、1日目の夜の学年レクでは学年の中に一体感が生まれました。この先、体育的行事や学校祭が続いていきますが、これからどんな成長した姿を見せてくれるのか、そして1年後の修学旅行にどのように繋がっていくのか、今から楽しみにになりました。

事後学習では、各個人が学んだことをテーマ別に書き、班で1枚の模造紙にまとめました。4階の廊下に掲示しておりますので、御来校の際にはぜひ御覧ください。



3学年修学旅行 『東北地方2泊3日』

3学年主任 齊藤 研介

3学年では、5月17日(金)～19日(日)に東北方面に修学旅行に行きました。1日目の盛岡市では、強風と霧雨が降ったり止んだりの天気でしたが、2日目以降は天候にも恵まれ、計画していた全てのプログラムを行うことができました。保護者の皆様には、朝の地下鉄移動など、例年と変更した点もありましたが、御理解と御協力をいただきましたことに深く感謝申し上げます。ありがとうございました。

さて、1日目は午後から「盛岡市内自主研修」を行いました。各班で事前に計画をした「ランチのお店」や「見学場所・チェックポイント」を巡りました。約3時間の研修時間もあっという間だったようです。2日目は、午前中に「狛鼻溪舟下り」、午後から世界遺産である「平泉」を訪れ、「中尊寺・毛越寺」を見学しました。狛鼻溪では、景色の美しさに心を奪われ、運玉もたくさん投げていました。中尊寺金色堂では、ガイドさんの話に真剣に耳を傾け、黄金の輝きに目がうっとりしていました。

ホテルでの生活もメリハリをつけて楽しむ姿が印象的でした。学年レクのクイズ大会では、先生方からの出題もあり、盛り上がりました。3日目は、小岩井農場でアクティビティや乗馬体験など学年の仲間と一緒に思い思いの時間を過ごしました。

旅行後の事後学習では、「2年生が修学旅行に行きたくなるようなプレゼンテーション」を目指して、生活班でスライド発表を行いました。札教研の公開授業としても実施したため、真駒内桜山小や駒岡小の先生方にも披露することができました。御来校された際には、ぜひ3階廊下の掲示物を御覧ください。

この修学旅行を通して、生徒一人一人が「学級」や「学年」の集団として行動する点において成長を感じました。特に、班長や室長の時間意識が高く、リーダーとして周囲に働きかけていた姿がうれしく感じました。今後も、最後の真中ライフを充実させるためにも、より一層活躍することを期待しています。



スマホ・携帯安全教室

5月2日(木)に南警察署の方を招いて講演会を実施しました。「闇バイト」や「スマホの危険」について映像を使ってわかりやすく説明されていたので、生徒も自分ごととして考えを深めることができました。



避難訓練

5月30日(木)に行われた今回は、地震を想定してグラウンドに避難しました。事前に避難訓練の目的を確認し、生徒も真剣な態度で参加していました。避難後はいざというときの避難場所や災害対策について考えました。



花植えボランティア

5月9日(木)晴天の中、真駒内中学校の全校生徒が、地域の方々と一緒に「真駒内駅前通花いっぱい事業」にボランティアとして参加しました。植えた苗が大きく育ち、真駒内駅前が彩られるのが楽しみです。



放課後学習サポート

定期テスト前の学習サポートをするために、5月31日(金)と6月3日(月)に学習会が行われました。各学年に分かれた教室では、自分が用意した教材に真剣に取り組む姿が見られました。

今後は2学期・3学期に各2日間と、夏季休業中にも実施予定です。

